

**PRIMER ANIVERSARIO**  
LASEÑORA  
**D.ª Francisca Robles y Ortega,**  
VIUDA DE MANJARRÉS  
falleció el día de Julio de 1913  
E. P.  
Sus hijos doña Antonia y don Luis; hija política doña Filomena García-Inés y demás familia.  
Suplen a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.  
Todas las misas que se celebren mañana jueves, de ocho á once y media, en el altar mayor de iglesia parroquial de Santa Agueda y la de ocho en el Carmenerán aplicadas por el alma de dicha señora.

### Caja de Ahorro y Monte de Piedad

Imposiciones desde una peseta, al 3 por 100 anual, pagándose los reintegros en el acto.  
Empeños sobre alhajas, ropas y otros efectos al 6 por 100 anual.  
Préstamos gratuitos sobre fianzas, hipotecas ó valores al 5 por 100 anual.  
GRANDES FACILIDADES — SÓLIDA GARANTÍA — RESERVA ABSOLUTA  
Horas de oficina: Días laborables de 10 á 12 y de 6 á 8. Días festivos, de 11 á 12.

**Círculo Católico de Obreros—Concepción, 28, primer piso**  
GRISTAL ROCA  
**LASSÈRE**  
ÓPTICO  
DE PRECISION  
Avisa á sus clientes y al público en general, que está establecido en la feria.  
Completo surtido de cristales correctores de las anomalías de Refracción de los ojos.  
Ejecución exacta de todas las prescripciones de los Doctores oculistas y aplicación de los anteojos convenientes para el auxilio y conservación de la vista.  
Caseta en la feria. Véase el rótulo.  
LASSÈRE

### Cuartilla política

Llegan á Madrid algunos diputados de la mayoría, aunque no en número suficiente para robustecer al Gobierno con el prestigio y la disciplina en los próximos debates sobre la segunda escuadra. Dato que vuelve sobre sus primeros pasos é intenta ahora una transacción con los jefes de minoría, un día y otro da notas oficiosas, que son la contradicción más palmaria de la actitud arrogante y brava de los pasados días. «No obramos—dice el jefe del Gobierno—caprichosamente, sino porque en El Ferrol se ha formado una Maestranza, labor altamente difícil y que no se improvisa, y esta Maestranza quedaría destruída si no se estableciese la continuidad de los trabajos del Arsenal, pues la Empresa constructora ha anunciado que carece de trabajos para el sostenimiento de esos miles de obreros.»  
Las minorías no estiman que sea decisiva esa razón, no creen tampoco que amenace la disolución de la Maestranza, si inmediatamente no se aprueba el proyecto de escuadra. No es tampoco gran valor á las siguientes razones del presidente del Consejo: «Si no se quiere que tengamos minoría, está bien. Es un criterio. Pero la opinión distinta á la nuestra, señores nuestros los que gobernamos, no sobramos nosotros.»  
Yo ya dije, y ahora repito, que el último indispensable, si no llegamos a una fórmula, aprobar ahora el proyecto de escuadra.  
Para ello tendremos abierto el

de las Escuelas Nacionales de Burgos. A las doce, elevación de globos y concierto.  
Por la tarde, á las cinco, se celebrará en el paseo de la Isla un GRAN FESTIVAL, al que concurrirán diversos elementos, como el Club Ciclista Burgalés, el Orfeón Burgos y las bandas de música militares.  
Por la noche, á las nueve, CINE-MATOGRAFO en el Espolón, concierto y elevación de globos grotescos.

### Ecos de la región castellana

#### Brivesca.

Hemos tenido el gusto de leer en el semanario local *La Humorada* un bonito artículo acerca de la hermosa y riquísima custodia de esta ciudad, debido á la pluma de nuestro sabio é inteligente párroco don Juan Sanz García.  
Dicho trabajo, que seguirá publicándose en números sucesivos, acusa en su autor profundos conocimientos artísticos, por lo cual felicitamos cordialmente al señor Sanz.  
También hemos admirado en el escaparate del Café del Norte, una soberbia fotografía completísima del retablo de las monjas de Santa Clara, en la que se destacan con verdadera claridad todos sus detalles. Felicítanos igualmente al fotógrafo señor Vadillo por su obra.  
Los exploradores de esta ciudad han salido en número de 24 en coche particular á Miranda, invitados por sus compañeros á la jura de la bandera.  
Con este motivo, hemos oído quejarse á varios padres de los exploradores, por la mala organización que han tenido aquí en Brivesca, llevando á unos y dejando á otros: muy de lamentar son estas cosas.  
En la parroquia de Santa María se ha publicado la 1.ª y 2.ª amonestación de la bella y gentil señorita María Guadalupe Muñoz, que el joven comerciante de Valladolid don Rafael Adulze.

Ha sido pedida la mano de la señorita Luisa Mallaina, parca don Darío Pérez, farmacéutico.  
Entre nosotros ha pasado unos días, hospedándose en casa de los señores de Riño, el joven ilustrado farmacéutico militar con residencia en Lrache, don Francisco Camarero, hijo del médico de Covarrubias. En el expreso del viernes salió á su destino.  
Que lleve feliz viaje.  
Este año y á consecuencia del mal tiempo, se han atrasado mucho los campos, siendo en general corta la cosecha.  
El Corresponsal.  
Brivesca, 29 de Junio de 1914.

### Astudillo.

Hoy terminó la fiesta de «Las Espigas» con gran solemnidad; en ella tomaron parte los adoradores de la vela nocturna de Palencia.  
La entrada de estos en el pueblo en el día anterior fué triunfal: bajaron á recibirlos las cofradías, sociedades, bandas de música, autoridades, etc. De la estación se trasladaron á la iglesia, donde se celebró una fiesta religiosa, en la que el orador señor Macías, pronunció un admirable discurso alusivo al acto.  
Por la noche tuvo lugar la vela á Jesús Sacramentado.  
Por la mañana se bendijeron los campos, luego se formó la procesión á la iglesia de Santa Eugenia donde se reservó, dándose por terminada la fiesta.  
Recibieron la comunión más de 300 personas.  
El sermón de despedida, muy elocuente y hermoso, lo tuvo don Anacleto Orejón.  
El Corresponsal.

### Las ferias

Día 2.—A las once de la mañana, en el Teatro Principal, se verificará, con toda la solemnidad correspondiente, la FIESTA DE LA ENSEÑANZA, en la cual el Excmo. Ayuntamiento entregará un premio á cada uno de los alumnos más distinguidos

### Teatro

#### El bien público.

La buena intención no basta, si los medios empleados no son aptos para el logro del fin apetecido.  
No lo decimos nosotros, lo dijo únicamente el público que ayer llenaba el teatro.  
No puede negarse á Muñoz Seca buena y honrada y noble intención al pretender desennasacarse á los profesionales de la política, que con la tapadera de *el bien público* y las *convenciones de la patria*, pretenden ocultar sus desmedidas ambiciones y apetitos insanos, desorientando al pobre pueblo, para que pague y calle.  
Pero es evidente que para el logro de ese fin no es el camino más indicado el de la astuta burda y bufonesca, con retrucos de todas las clases, chistes rebuscados é imposibles y todo género de absurdos equilibrios para excitar la risa del espectador.  
La mezcla de lo serio con lo buffo resulta improcedente.  
Por eso al bajar ayer el telón no se oyó ni un aplauso y en cambio se inició un elocuente pateo.  
Y conste que la censura, á pesar de los aplausos de Madrid, es del todo merecida, siquiera sea también cierto que obras peores han sido aplaudidas en nuestro teatro.  
Pero el buen gusto se impone y en eso vamos progresando.  
Nuestro público arrojó, pues, al foso «El bien público» y el mal gusto que la obra le dejó, le impidió aplaudir la labor de los intérpretes que, como siempre fué acabada é irreprochable.  
Los aplausos se guardaron para «Las Mocetas del barrio», sinete en que se distinguieron, como siempre, las señoritas Aiba y Pardo y para Pastora Imperio, que ayer se presentó con nuevo repertorio y muy madrileña.  
Para hoy.  
A las las nueve en punto: «Las Cacatúas», estreno.  
«La familia de la Sola», estreno.  
Despedida de Pastora Imperio.

### EXTRANJERO

#### Advertencia

A causa de las tempestades desatrolladas en el día de ayer llegó con grande retraso la última conferencia telegráfica.  
Por esta razón no pudimos darla al público, y hoy lo hacemos extractando lo más saliente de la misma.  
La tragedia de Sarajevo.—Jefe suicida.  
El jefe de la policía encargado de la custodia de los archiducos se suicidó disparándose un tiro en la boca.  
Los funerales  
Viena.—El jueves llegarán los cadáveres á Viena. Se expondrán al público durante todo el viernes, según lo ordenado por el archiduque en su testamento.  
A los funerales han prometido su asistencia gran número de soberanos europeos y estarán representadas todas las naciones del mundo.  
Al emperador Francisco José, del que en un principio se temió que la impresión que le produjo el hecho acabaría con su vida, se le ha prohibido asistir á los funerales.  
Complot descubierta  
Viena.—La policía viene aclarando las causas del atentado.  
Los principales complicados en el complot, son estudiantes rusos, serbios y polacos, teniendo como primer origen el odio de razas.  
Todo estaba perfectamente arreglado y aunque los archiducos hubieran salido ileso de los dos atentados hubieran perecido indudablemente en el viaje Bistriza, por haberse encontrado en la línea ferrea por donde había de pasar el tren real varias bombas.  
Además se tenía noticia veladas de lo que iba á ocurrir pues un diario









